
Protokoll der FSK
Fachschaftenkonferenz der TU Darmstadt

24. September 2020

Beginn 18:30

Ende 20:01

Anwesende FS01: Daniela Kirschner,
FS02: –,
FS03: Pädagogik: –,
FS LaG: Daniel Fey,
Sport: Lukas Franke, Daniel Lehmann,
Psy & CogSci: Maximilian Stasica,
FS04: Martin Asmußen, Dennis Frieberg, Gonne Kretschmer,
FS05: Philipp Schuhmacher, Lisanne Gossel,
FS07: Philipp Pfeifer,
FS10: –,
FS11: Geo: –,
MaWi: –,
FS13: Moritz Tomberger,
FS15: –,
FS16: –,
FS18: –,
FS20: Jennifer Nicola, Robert Jakobi,
FS CE: Anna Ziegler,
FS ESE: –,
FS iST: Julian Euler,
FS Mechanik: –,
FS Mechatronik: –,
FS LaB: Daniel Lehmann,
Beratend AStA: Domenic Kehrer,
Beratend Senat (FSK): –,
Gäste: Julian Prommer (HDA – E-Learning-Arbeitsgruppe)

Redeleitung Martin Asmußen

1



Protokoll Gonne Kretschmer, Dennis Frieberg, Peter Fürstenau

TOP 1: Genehmigung der Protokolle

Februar 2018 (AStA) Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen. Dominic fragt
nach. Schon wieder.

April 2018

Februar-FSK 2019 (AStA) Protokoll vorhanden, wird nachgefragt. Wird nochmal nach-
gefragt. Dominic fragt nach. (Mal wieder.)

März-FSK 2019 (Biologie) Protokoll nicht vorhanden. Niemand anwesend.

Mai-FSK 2019 (Mathe) Protokoll wurde rumgeschickt, beim nächsten Mal genehmigen.

Juni-FSK 2019 (FS2) Protokoll nicht vorhanden, Sebastian FB2 kümmert sich, bis zur
nächsten FSK rumschicken. Keiner von FS2 anwesend.

August-FSK 2019 (FS3) Versendet, Anmerkungen müssen noch eingearbeitet werden,
werden direkt mitgegeben bis zur nächsten FSK hochladen. Bisher kein geändertes
Protokoll über den Verteiler gekommen, bisher auch nichts hochgeladen. Bitte
von der FS3 nochmal nachhaken. Pädagogik hat vermutlich Protokoll geschrieben,
Protokoll ging über den Verteiler, kann genehmigt werden? Ist genehmigt, es gab
aber Probleme mit dem Hochladen, liegt irgendwo im Wiki -¿ Dominic guckt wo es
liegt.

November-FSK (FB11, Geo) Sind dran, immer noch, hoffen es bis Ende nächster Woche
fertig zu haben Protokoll ist fast fertig, bis zum nächsten Mal auf jeden Fall. Nicht
anwesend

Januar-FSK (FB 16) Nichts bekannt, es wird nochmal nachgefragt. Keiner da.

Februar-FSK (FB 15) Ist in Arbeit? Keiner da.

April-FSK (FB 20) Kommt noch.

Mai-FSK (FS iST / Mechatronik) Protokoll wurde zur Genehmigung an den Verteiler
geschickt. Genehmigung beim nächsten Mal.

Juni-FSK (AStA) Protokoll? Dominic fragt bei Tobias Huber nach.

Juli-FSK (FS01) Wurde rumgeschickt. Genehmigung beim nächsten Mal.

August-FSK (FS03) Wurde noch nicht rumgeschickt.

September-FSK (FS04) Wurde noch nicht rumgeschickt, da sie gerade erst stattfindet.
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TOP 2: Wichtiges aus den Fachschaften

FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften) –

FS 02 (Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften) –

FS 03 (Humanwissenschaften) –

FS 04 (Mathematik) Letztes Wochenende war das Geld- und Wohnenwochenende. Die-
ses Jahr war dies auf Discord mit 3 Stunden, 8 neuen Studierenden und einem
Spieleabend.

FS 05 (Physik) –

FS 07 (Chemie) –

FS 10 (Biologie) –

FS 11 (Material- und Geowissenschaften) –

FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften)

FS 15 (Architektur) –

FS 16 (Maschinenbau) –

FS 18 (Elektrotechnik und Informationstechnik) –

FS 20 (Informatik) –

FS CE –

FS ESE –

FS iST Sind noch am digitalen Lernzentrum dran.

FS Mechanik –

FS Mechatronik –

FS LaB –
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TOP 3: Wichtiges aus den Gremien

AStA Erste Lesung Haushalt 2021 und Verabschiedung des Nachtragshaushaltes 2020
im kommenden StuPa

StuPa Am 30. September ist nächste Sitzung.

Senat –

UV Es gab keine Sitzung, aber bei der nächsten FSK (bei der Physik) stehen Neuwahlen
an. Es sind mindestens zwei Ämter, die neu besetzt werden.

zQSL –

TOP 4: QSMT-Vorträge (Domenic/AStA)

Die Qualifizierung studentischer Mandatsträger soll fortgeführt werden. Das Geld aus
den QSL-Mitteln läuft Ende des nächsten Jahres aus. Es sollte bis dahin sinnvoll genutzt
werden; z.B. Seminare im kommenden Wintersemester. Das sollte sowohl zentral (u.a.
für den AStA) als auch dezentral (für die Fachschaften) passieren. Ab Oktober soll dies
konkret umgesetzt werden. Bis dahin werden Rückmeldungen gesammelt. Das soll in die
Fachschaftssitzungen getragen werden, um festzustellen, ob Interesse besteht.

TOP 5: Vorstellung des Konzepts für Online-Prüfungen

Es gibt viele Gründe, Online-Prüfungen als Ergänzung zu klassischen Klausuren anzubie-
ten. Zum Beispiel können bei großen Veranstaltungen fünf Leute, die nicht in klassischer
Präsenz geprüft werden, einen Raum / eine Aufsichtskraft sparen, da die Räume mit
höherer Kapazität bereits alle gebraucht wurden. Onlineklausuren können die örtliche
Flexibilität der Studierenden erhöhen, die dann beispielsweise zu ihrer Familie ziehen
können.

Wer zu einer Risikogruppe gehört oder entsprechenden Menschen nahesteht, möchte
weitestmöglich vermeiden, in Präsenz an der Uni aufzutauchen.

Eine Option ist, Online-Prüfungen als freiwillige alternative Option zu den schriftlichen
Prüfungen in Präsenz durchzuführen.

Derzeit läuft ein Pilotprojekt von Demo-Prüfungen mit Fernaufsichten, um Aufsichtsar-
beiten nach Hause auslagern zu können. Dazu gibt es einen Moodlekurs.

Einige Regelungen sind noch zu treffen, aber erstmal soll Erfahrung mit der Technik
gesammelt werden. Dazu soll es ein

”
Baukasten-System“ geben, sodass so wenig Technik

und Überwachung wie möglich, soviel wie nötig eingesetzt wird.
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Es wird dementsprechend empfohlen, möglichst alle Prüfungen als
”
open book“ zu

gestalten und hauptsächlich Aufgaben hoher Kompetenzstufe 4 bis 6 zu stellen, um
Überwachungsdruck zu senken. Das müsste frühzeitig feststehen, um auch schon im
Übungsbetrieb prüfungsnahe Aufgaben zu haben.

Es soll Kurse mit freien Probeprüfungen und Testrunden geben, um die Technik zu testen,
ob die Software für jeden persönlich vertretbar ist. Jede*r soll individuell feststellen,
ob online Prüfungen für einen selbst geeignet sind oder nicht. Der Standard soll die
schriftliche Prüfung bleiben.

Das Testsystem ist ein
”
Zero-Knowledge“-System von Proctorio, welches lokal Mikrofon,

Webcam, Bildschirm etc. aufzeichnet, komprimiert, statistische Analyse anwendet, ver-
schlüsselt und zu der Firma sendet. Der Schlüssel liegt dann in Moodle. Das Problem
für die Online-Prüfung ist allerdings weniger diese Betrugsart, als mehr die korrekte
Identitätsfeststellung. Eine Idee ist, ein frisches Foto von sich vor der Klausur hochzuladen
und dann einen Termin zur Videokonferenz zu vereinbaren. Dann werden diese beiden
Bilder verglichen.

Es wird angeregt, videoüberwachte Räume einzurichten. Dies löst nur die Personalknapp-
heit, nicht die Raumknappheit und das Ansteckungsproblem.

Es bestehen Rechtsunsicherheiten, zum Beispiel wie mit Verbindungsabbrüchen umge-
gangen wird. Ausweichmöglichkeiten sind eventuell denkbar.

TOP 6: Wahlen

Mit dem Wechsel der Hochschuljahre stehen die Neuwahlen / Amtsbestätigungen für
die FSK-Posten an. Die mehr oder minder aktuelle Besetzung findet sich im Wiki:
https://www.fsk.tu-darmstadt.de/dokuwiki/doku.php?id=gremienbesetzung

Die Vertretung in der UV wird weder von Lisanne noch von Sushi übernommen werden.
Es gab eine interessierte Person, die sich bei Lisanne gemeldet hatte.

Die aktuellen Vertreter im Senat sind Christian und Maximilian Stasica. Wir wissen
nicht, ob die beiden das noch Mal übernehmen können/wollen.

In der zQSL sitzt aktuell Maximilian Stasica. Wir wissen nicht, ob er das noch Mal
macht.

Im Beirat Sprachenzentrum sitzen aktuell Mario Jakobs und Maximilian Baxman. Nie-
mand der Anwesenden weiß, ob sie das nochmal sein könnten.

Der Beirat E-Learning ist aktuell unbesetzt.

In der HRZ-AG ist aktuell Robin Weiße. Niemand weiß, ob er für eine weitere Amtszeit
zur Verfügung steht.
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TOP 7: Protokollverschleppung (Peter/FS04)

Gegeben, dass die Auflistung der Pads derzeit nicht funktioniert und diverse alte Protokolle
fehlen, wäre es schön, wenn die Liste der alten Pads mit Links im FSK-Wiki wäre, anstatt
nur ein Link auf jene Padliste, welche nicht funktioniert. Dank Tobias Huber wurde eine
solche angefangen: https://www.fsk.tu-darmstadt.de/dokuwiki/doku.php?id=padliste

TOP 8: Sonstiges

Die nächste FSK ist am Di, 03.11. bei FS05 (Ende Oktober ist OWO). FS07 liefert
einen Termin im Oktober für die November-FSK. FS04 haut Bio an, damit die das auch
schaffen.

Protokolle zur Genehmigung beim nächsten Mal: Mai 2019, Mai 2020, Juli 2020

TOP 9: Veranstaltungen

Für die Orientierungswochen werden Gutscheinhefte verteilt: Di, 2020-09-29, Mensa
Stadtmitte, Haupteingang, Aufzug (Kurz Durchklingeln) CE (70) 09:30 Uhr, iST (70)
10:15 Uhr, Mathe (200) 10:30 Uhr, Informatik (700) 11:00 Uhr, LaG (150) 11:15 Uhr,
Elektro (400) 13:00 Uhr, Pädagogik (70) 13:30 Uhr, LaB (60) 13:45 Uhr, Physik (300)
14:00 Uhr, Recht (850) 14:15 Uhr

Mi, 2020-09-30, Mensa Lichtwiese, Wirtschaftshof, Rampe, Chemie (180) 10:00 Uhr,
Material (150) 10:30 Uhr, Bauing (450) 11:00 Uhr, Maschbau (400) 11:30 Uhr, Architektur
(250) 12:00 Uhr.

Es werden Gelegenheiten genannt, zu denen Fachschaften Gutscheinhefte sinnvoll verteilen
kann: in Grundpraktika, Präsenz-OWOn, Verteilen an öffentlichen Plätzen, mitschicken
in Briefen, welche sowieso verschickt werden.
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